

zález.—D. Julio de Tolosa.—D. Conrado Hernández.—Mr. Auguste Boutourline.—D. T. Persano.—D. A. Ristori.—Don Juan B. Coltelloni y Sra.—Mme. Dehesa y tres hijos.

Procedente de Port-Natal, llegó esta mañana el vapor inglés *Dabulamanzi*. Tomó carbón mineral y víveres y salió para Londres despachado por los señores Hamilton y C.

Ayer mañana pasó frente á este puerto, en viaje para el Senegal, el vapor francés *Richelieu* de la compañía Mauret y Prom de Burdeos.

De un momento á otro debe llegar, procedente de Sevilla, el vapor español *Río de Oro*.

La comisión interina, nombrada para proponer los medios de que nuestra provincia esté debidamente representada en la Exposición Universal de Barcelona, ha terminado sus trabajos y en breve los someterá á la aprobación de la Junta General que ha de nombrar la comisión definitiva.

En varios colegas hemos visto la noticia de que ha sido nombrado Profesor de la Academia militar de esta Plaza, el teniente de caballería D. Domingo Alvarez.

Creemos que hay error de nombre; pues, según se nos asegura, el nombrado es nuestro paisano D. Ramón Alvarez y Fernández de Zendera.

El crucero *Isla de Cuba* que acaba de ser construido en Londres, saldrá en breve para la Península.

Se halla en Málaga un representante de la casa electricista de París, Edison, con el fin de estudiar la manera de establecer el alumbrado eléctrico en aquella ciudad.

Tenemos entendido que el maestro de la escuela de niños de cierta villa de esta isla, acaba de ser nombrado cura ecónomo de un pueblo inmediato á dicha villa; pero no podemos creer que el Ayuntamiento de ésta permita, como venía permitiendo, que el tal maestro abandone su escuela, apareciendo en ella sólo alguna que otra vez cada seis meses.

En el vapor francés llegó ayer á esta Capital, nuestro distinguido amigo el Sr. D. Julio de Tolosa.

Sea bienvenido.

El Sr. Alcaide gestiona para conseguir el ingreso en los asilos benéficos, de un desgraciado y muy conocido anciano, que de algún tiempo á esta parte molesta con sus diarios escándalos á los vecinos y sirve de mofa á los chicos, produciendo en las calles más céntricas escenas poco edificantes.

El miércoles próximo, 14 del corriente, con motivo de celebrarse en la parroquia Castrense de Nta. Sra. del Pilar la festividad del Santísimo Cristo de los Dolores, Patrón titular del Hospital militar de esta Plaza, acompañará al canto de la Misa, que tendrá lugar á las diez de la mañana,

Vignot en una gran cartera de que se había provisto, y en la que ya se habían colocado los novecientos mil francos cobrados momentos ántes.

De nuevo dió las gracias, saludó y salió tranquilamente, sin precipitación, pero también sin adoptar una lentitud muchas veces sospechosa.

Había dejado para lo último el Banco de Francia, que por su aspecto, su carácter de oficina gubernamental, oficial en cierto modo, le asustaba un poco. La creía más rigurosa y más formal que las demás casas de banca. Vignot se engañaba. Este establecimiento tenía tantas ocupaciones y tantos negocios, que su vigilancia es generalmente ménos activa. Además, sus cajas siempre están llenas, y según una expresión vulgar, allí se paga á lavista mientras que hay dinero.

Pedro Vignot cobró allí sin dificultad, como había cobrado en otras partes.

A las cuatro volvía triunfante al hotel Polkine con un millón y quinientos mil francos, que fueron colocados en el mismo cajón en que se hallaban los quinientos mil del joven príncipe.

Ya era rico, ya poseía dos millones sin contar con las esperanzas en que ya pensaba.

la banda de música del Batallón Cazadores de Tenerife.

A la procesión, que se verificará á las cuatro y media de la tarde del mismo día, recorriendo el trayecto de costumbre, asistirán comisiones de Jefe y Oficiales de la Plaza, un piquete de dicho Batallón y la expresada banda de música.

A la llegada del vapor *Olinde Rodrigues*, procuramos ayer obtener periódicos de la Península que nos permitieran adelantarse á nuestros lectores algunas noticias.

De uno de Málaga que logramos conseguir, extractamos las siguientes:

Madrid, 5.—Al regreso de los Ministros será relevado de su cargo el Capitán General del departamento de Cádiz, á causa de los últimos sucesos del Arsenal de la Carraca. Se añadía que dicho puesto le había sido ofrecido al General Antequera, pero que, no habiendo aceptado, se nombrará al Sr. Butler ó Llanos. En el personal de los Arsenales del Ferrol y la Carraca se harán amplias combinaciones.

En los centros oficiales se guarda la más absoluta reserva sobre los asuntos socialistas de las provincias de Huelva, Cádiz y Salamanca.

Ninguna nueva noticia se puede adelantarse á las ya conocidas.

Es objeto de todas las conversaciones las detenciones que se han hecho, tanto en Madrid como en los pueblos de Veger y Grazañena, en Salamanca y en algunos otros puntos. Inútil ha sido la diligencia noticiaria en esta ocasión ante el sistema del Gobierno que, escudándose con los tribunales de justicia, á quienes ha entregado el asunto, deja á la fantasía crear á su antojo cuanto mejor parezca relativamente al origen de estas detenciones. Suponen unos que se trata de una nueva sociedad parecida grandemente á la célebre *mano negra* que sembró no ha mucho el terror por el suelo de Andalucía, pero otros, fijándose en las ramificaciones que, al parecer, tiene en distintos puntos esa conspiración, sociedad secreta ó lo que sea, sostienen que debe relacionarse el objeto que perseguía esa entidad con la política y los trabajos revolucionarios.

Bueno será tener presente que la opinión pública no se muestra preocupada por semejante descubrimiento, como si no le diere importancia alguna ó no temiese que pudiera dar lugar á conflictos y perturbaciones.

Todo son cábalas y pretenciones con respecto al viaje del Sr. Moret; pues se sostiene que lo de los baños es un pretexto para ocultar ciertos trabajos diplomáticos. Pero los que esto creen constituyen la minoría, porque los más le presentan ante la opinión pública como autor de las gestiones encaminadas á atraer á la fusión al general López Domínguez.

Los reformistas niegan la posibilidad de que se forme un ministerio Sagasta-López Domínguez.

Se activan las averiguaciones sobre la asociación socialista descubierta en Andalucía.

En vez de encerrar los paquetes de billetes en algún cajón en que habría podido hallarlos al siguiente día, juzgó más prudente esconderlos. El antiguo presidiario temía á los ladrones. Hacía mucho tiempo que había preparado en un pequeño gabinete oscuro, próximo á su cuarto de dormir, uno de esos secretos, hecho dentro de un armario construido en la pared y que era sencillamente un profundo agujero que podía cerrar herméticamente con la ayuda de una pequeña plancha forrada de papel igual al que cubría el armario. Colocados los entrepaños, se hacía casi imposible sospechar la existencia de aquel secreto, al que, hasta el día siguiente, confió Vignot sus dos millones.

Acababa de cerrar esta arca de nuevo género, cuando oyó llamar á la puerta cerrada con cerrojo para mayor seguridad.

—Se apresuró á abrir, y, como suponía, vio aparecer á una joven doncella de la princesa Nadéje que venía á rogarle se presentase inmediatamente en el cuarto de su señora, quien quería enviar un despacho al príncipe é ignoraba las señas de su domicilio en Londres.

—Decid á la princesa,—dijo Pedro

Sin importancia varios detalles de orden público.

París, 4.—Toda la infantería que se hallaba en Tolosa, ha salido durante la noche última con dirección á Carcasona.

El embarque de las tropas y el movimiento de los trenes se ha efectuado con el mayor orden y precisión.

Sofía, 5.—El bando del príncipe de Coburgo, causó en el pueblo búlgaro el efecto que se buscaba. Desde hace dos días se reclutan infindad de voluntarios que van á las fronteras.

Londres 5.—Según participan de Gottchka el vapor ruso *Constantino*, que se dirigía á Copenhague, ha naufragado en alta mar. Entre los pasajeros que llevaba á su bordo se encontraba Mr. De-roulede, jefe de la Liga de patriotas franceses. El pasaje y la tripulación se han salvado en un buque de guerra y otro mercante.

Berlin, 5.—El emperador Guillermo ha experimentado una ligera recaída que le ha impedido asistir á los festejos de Koenigsburg; dentro de algunos días, si su salud lo permite, asistirá á las maniobras preparadas.

Herat, 5.—Los rusos acometerán en plazo breve operaciones militares contra los afganos. Inglaterra, protectora del Emir, será la encargada de presentar la defensiva.

La campaña de Gladstone

Mucho ha dado que hacer en Inglaterra la cuestión de Irlanda y no han sido pocos los desaciertos cometidos por el partido conservador; siendo el último el que ha dado origen á una nueva vigorosa campaña, emprendida por esa gran figura de la historia contemporánea de Europa, que se llama Gladstone y que dirige el partido liberal inglés.

El último desacierto á que nos referimos, ha sido la supresión de la Liga nacional irlandesa, fundada en 1882 por Parnell, después de suprimida la Liga agraria, en el período de reacción que siguió al crimen de Phoenix-Park. Ante este intento del gabinete Salisbury los diputados gladstonianos convinieron en aprovechar las vacaciones parlamentarias para recorrer el país levantando el espíritu público y sublevando la opinión en contra de la funesta política seguida por lord Salisbury.

En la Cámara de los Comunes, ha realizado el primer acto Gladstone, con motivo de llevar al debate la prohibición de la Liga nacional irlandesa, pronunciando un discurso brillantísimo, vigoroso y tan enérgico, que casi rayó en violento, al protestar contra la impolítica medida de los conservadores.

“Al tratar de suprimir la Liga Nacional irlandesa—decía el ilustre jefe del liberalismo británico—cometeis un acto de gran violencia, cuyos frutos tendremos que recoger todos. Vais á arrojar imprudentemente á la faz de un pueblo desesperado una provocación que no está justificada por ningún suceso.

Vignot, que parecía inquieto, atormentado y muy conmovido,—que dentro de un cuarto de hora tendré el honor de ponerme á sus órdenes. Rogadla que me dispense, pero me hallo bajo el peso de un grave disgusto... algo que me es personal y tengo necesidad de cerciorarme.

Como siempre, preparaba su público para la escena que estaba dispuesto á representar.

XXXIV

Raoul Bernier se presentó ante la princesa Nadéje con aire abatido y las facciones contraídas.

—¿Qué tenéis?—le dijo adelantándose hacia él,—mi doncella me ha dicho que os ha encontrado en un estado terrible... ¿De qué se trata? hablad.

—No, no,—murmuró él con voz apagada;—he reflexionado bien y nada puedo decir, nada quiero decir... sobre todo á vos.

—¿Por qué sobre todo á mí?... ¿Soy entonces la sola persona que no tenga derecho á vuestra confianza?... Creía por el contrario haberlos manifestado bastante simpatía y afectación para merecer compartir vuestros disgustos y vuestras penas.

—¡Oh! es verdad...—respondió.—En cualquiera otra circunstancia solo á vos

En vuestra insensatez, lejos de apaciguar los ánimos y de satisfacer aspiraciones legítimas, encendéis vosotros mismos la guerra y provocáis á la rebelión y á la violencia.

La causa de Irlanda es al presente la causa de la justicia y de las conveniencias de la patria británica y por eso sale á su defensa el estadista liberal, con ese brío que siempre ha sido objeto de admiración en ese hombre público que incansable lucha por cuanto le exige el patriotismo en beneficio de su país. Días de luto traería sobre Inglaterra la cuestión de Irlanda si no luchara el partido liberal y diera en tierra con el Gabinete Salisbury.

El programa de la Liga nacional irlandesa es absolutamente legal, según las leyes inglesas, y por lo tanto, el combatirlo los conservadores y tratar de declarar ilegal dicha Asociación es cometer una ilegalidad; bien que declaratorios semejantes no son nuevos para los partidos que aquella denominación ostentan.

Propóniase la asociación: “Obtener para Irlanda un Gobierno nacional (*Home rule*), la reforma agraria, la autonomía local, la extensión de las franquicias parlamentarias y municipales y favorecer el desenvolvimiento de los intereses industriales y agrícolas.”

Gladstone, reivindicando en su discurso la Liga nacional irlandesa, declarando que no hay, fuera de los exaltados del partido conservador, un sólo inglés que admita la complicidad de la Liga en los actos de intimidación y de violencia que se vienen cometiendo con Irlanda, con motivo de las luchas entre labradores y propietarios.

“¿Conocéis acaso—decía—alguna asociación de personas honradas, fundada para defender intereses sagrados y nacionales, que desprestigie su causa y deshonre sus nombres apelando al crimen vulgar?...”

En otro párrafo de su discurso se expresó así:

“Poner en entredicho á la Liga nacional es lanzar una grave acusación al partido liberal entero y á millones de ciudadanos ingleses que están con nosotros. ¿Qué pruebas tiene el gobierno de la participación de la Liga en la campaña criminal que no haya podido tener yo, que también he sido gobierno y he dispuesto de todos los recursos de la administración?”

Como suele suceder, algunos diputados conservadores interrumpieron al orador; pero esas protestas nada significan cuando se trata de los prestigios de Gladstone, y como también acontece con frecuencia, la mayoría parlamentaria, cumpliendo con la disciplina política, votó á favor de la propuesta ministerial. Sin embargo, lo que parece triunfo del Gobierno puede convertirse en una derrota no sólo porque alcanzó aquel por la escasa mayoría de 78 votos, sino porque en la opinión pública, que en Inglaterra ejerce gran influencia en la política, ha producido un gran efecto el discurso del ilustre Gladstone.

Algunos de los del partido que acudió, creen que ha ido muy allá en la defensa de la Liga y temen que se ha aproximado demasiado á los parnellistas porque en todas partes hay siempre á quien le gusta ser independiente y tiene miedo

me confiaría y á vos sola pediría consejos... A vuestro lado querría llorar... pero hoy debo callar, y os suplico que no me preguntéis más.

—Y yo os suplico que habléis.

Ella aprovechó la situación para acercarse á él, tomarle las manos y dirigirle una mirada tierna, cariñosa, llena de pasión.

Vignot hacía con tal convicción su papel, de tal modo se hallaba en situación, que sabía, á ejemplo de los grandes artistas, encontrar lágrimas verdaderas cuando el caso lo requería; una de estas lágrimas cayó sobre la frente de Nadéje...

Entonces ella, pronta siempre á aprovechar la ocasión, le dijo poniendo sus manos sobre los hombros de Vignot:

—¡Habla, habla, quiero saberlo, quiero saberlo todo.

—¿Y si al hablar os hago sufrir?

—Pero sufriré contigo.

—¿Lo queréis?

—Sí, lo quiero...—y añadió acercándose aun más á él,—te lo suplico.

(Continuará)

